## EN 2020 RECIBIÓ AMENAZAS DE MUERTE

## Ultiman a balazos en Puebla a la activista y abogada Cecilia Monzón

PATRICIA MÉNDEZ/

LA JORNADA DE ORIENTE PUEBLA, PUE.

La activista y abogada Cecilia Monzón Pérez fue asesinada, la mañana del sábado, en un ataque directo perpetrado por sujetos armados que la persiguieron y la acribillaron en el cruce de Camino Real a Cholula, a la altura del Periférico Ecológico.

La abogada penalista, quien fue titular de la Secretaría de Desarrollo Social en el municipio de San Pedro Cholula, conducía una camioneta Kya color gris, placas de circulación RDM-548-O, cuando fue alcanzada por dos hombres que la perseguían.

El reporte policial refiere que los criminales se trasladaban en una motocicleta y dispararon contra la mujer en seis ocasiones, lo que la privó de la vida.

Hasta la tarde de ayer se desconocía si de trató de un ataque personal o los sujetos intentaban asaltarla.

## Llevó muchos casos de violencia a las mujeres

Monzón era una reconocida abogada que defendió muchos casos de violencia contra las mujeres, familiar, a víctimas de abuso, resolvió custodias de hijos y pensiones alimentarias, entre otros temas.

Se considera que fue la primera mujer en México en promover un juicio para la protección de sus derechos políticos y ganó un procedimiento específico por violencia política en Puebla; también era integrante de Mujeres Líderes de las Américas, integrante de la red nacional feminista Colectivo Kybernus y fue parte del primer Parlamento de Mujeres en el Estado de Puebla.

La abogada era reconocida en el ámbito público por su actividad política; simpatizó con el Partido Revolucionario Institucional (PRI).

En 2018, fue candidata por el Partido Verde Ecologista (PVEM) a la presidencia municipal de San Pedro Cholula y después se integró al equipo del alcalde Luis Alberto Arriaga como titular de la Secretaría de Desarrollo Social, de octubre de 2018 a octubre de 2021.

En 2019, como funcionaria municipal, Monzón denunció al diputado local José Juan Espinosa y al edil de San Pedro, Luis Alberto Arriaga, por violencia política de género, así como al priísta Jorge Estefan Chidiac por falsificar su firma en el proceso electoral de 2018.

En 2020, recibió amenazas de muerte por Manlio López Contreras, quien fue sentenciado por violencia política de género en 2018 y busca ser candidato a edil de Puebla por Movimiento Ciudadano.

Las advertencias las hizo públicas en redes sociales y después presentó querellas ante la Fiscalía General del Estado (FGE) y ante

el Tribunal Electoral del Estado de Puebla por violencia política de género. Amigos y familiares de la activista, así como algunos integrantes de la clase política de Puebla repudiaron el crimen de Monzón Pérez, quien dejó en orfandad a un menor de edad.

Por la noche, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) condenó el asesinato de la activista. En un pronunciamiento llamó a las autoridades del estado investigar "con la debida diligencia y perspectiva de género" y garantizar la protección de su hijo.

## Detienen a Arturo Rueda, director del diario Cambio

Arturo Rueda Sánchez, director del diario Cambio, en Puebla, fue detenido por agentes de la Fiscalía General del Estado (FGE) cuando se encontraba en la Ciudad de México, dio a conocer el propio medio de información la tarde de ayer.

Refirió que Rueda Sánchez no ha sido presentado ante la autoridad ministerial. El comunicador fue aprehendido tras destaparse, la semana pasada, una investigación sobre la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, respecto al presunto delito de lavado de dinero y en el cual también estaría involucrado el diputado federal Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la cámara baja.

En las próximas horas la autoridad judicial y la propia fiscalía informarán sobre la situación jurídica del comunicador.